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Парторганизация 
и технический прогресс

ГЛАВНОЙ задачей партийных 
организаций предприятий 

промышленности, транспорта и 
строек является борьба за неустан
ное развитие производства на ос
нове внедрения новейшей техники, 
повышение производительности 

труда. Непрерывный рост и совер
шенствование производства на ба
зе высшей техники—вот закон раз
вития социалистического общества. 
Поэтому на борьбу за новую, пе
редовую технику партия поднима
ет весь советский народ.

Претворяя в жизнь политику 
партии и правительства по подъ
ему тяжелой промышленности, 
сельского хозяйства и всех отрас
лей социалистической экономики, 
советские люди добиваются новых 
успехов в развитии страны по пути 
технического прогресса. На пред
приятиях нашей Родины в огром
ных масштабах осуществляется 
механизация тяжелых и трудоем
ких работ, идет техническое воору
жение, замена устаревшей техни
ки—новой, а новой—новейшей. В 
том числе, на предприятиях наше
го города все шире внедряются 
комплексная механизация и авто
матизация производственных про
цессов. На гидротурбинном и 
комбайновом заводах вводятся в 
действие новые мощные станки, 
и автоматические линии, на заво
де пищевых концентратов всту
пил в строй консервный цех, обо
рудованный автоматическими ме
ханизмами и т. д.

Но большие успехи, которых до
биваются работники промышлен
ности, транспорта и строек, не 
должны мешать видеть недостатки 
во внедрении достижений науки и 
техники в производство. Коммуни
сты предприятий знают, что борь
ба за новый рост производительно
сти труда, повышение благосостоя
ния советских людей немыслимы 
без широкого и постоянного улуч
шения производства на основе но
вой совершенной техники.

Партийные организации не дол
жны закрывать глаза на недостат
ки в техническом вооружении про
изводства на многих предприятиях 
города. Они обязаны решитель
ным образом вести неустанную 
борьбу с явлениями застоя и кон
сервативного отношения к техниче
скому прогрессу. Нельзя не пони
мать, что застой и отставание во 
внедрении новой техники на пред
приятиях являются следствием за 
знайства и самоуспокоенности, ко
торые тормозят движение вперед и 
поэтому нетерпимы и чужды со
ветским людям.

В самом деле, как можно быть 
равнодушным, когда на некоторых 
предприятиях, рядом с совершен
ной техникой уживается старинка, 
а нередко даже и ручной труд. 
Взять, например, завод пищевых 
концентратов. Если в цехах уста
навливаются и работают совершен
ные машины, автоматические ли- 

у* нии, то многие вспомогательные ра
боты производятся вручную. До 
сих пор здесь ведутся лишь раз
говоры о механизации выгрузки 
сырья и погрузки готовой продук
ции, транспортировки ее из цехов

на склад и т. д. Предложения ра
бочих в этом направлении не на
ходят поддержки у руководителей 
завода, а партийная организация 
не ведет решительной борьбы за 
их осуществление.

Слабо ведется борьба за техни
ческий прогресс и на комбайновом 
заводе. Новые станки и оборудо
вание здесь не всегда своевремен
но внедряются. Об оборудовании 
конвейера в литейном цехе завода 
разговоры ведутся на протяжении 
ряда лет. Практически же дальше 
признания необходимости его уста
новки дело не идет. Партком и 
партийные организации слабо до
биваются претворения в жизнь 
предложений коммунистов и дру
гих работников завода.

Серьезные недостатки во внедре
нии новой техники и механизации 
работ имеют место в партийных 
ор га низа ци ях р ем онтно- мех а ниче- 
ского завода, стройтреста № 24 и 
в ряде других.

Важейшим условием техническо
го прогресса является искоренение 
зазнайства и самоуспокоенности, 
узковедомственного подхода к это
му делу. Партийные организации 
должны развернуть .широкое об
суждение насущных вопросов со
вершенствования производства, на 
основе критики и самокритики 
устранять все недостатки и поме
хи на пути внедрения передовых 
приемов труда, новой техники. На
до создать нетерпимую обстановку 
вокруг рутинеров и любителей 
обывательского спокойствия в деле 
технического прогресса.

Успех механизации работ зави
сит от того, насколько парторга
низации поднимут активность ком
мунистов и всех тружеников пред
приятий на улучшение организации 
труда и производства, рационали
зацию и изобретательство, умелое 
внедрение и использование новой 
техники. В борьбе за технический 
прогресс у партийных организа
ций должен быть продуманный 
план действий, четкая организо
ванность в подготовке кадров и т. д.

Важнейшим условием успешного 
осуществления этих планов явится 
организаторская работа в массах, 
конкретное руководство со стороны 
парторганизаций хозяйственной 
деятельностью предприятий. В 
этих целях должна быть хорошо 
развернута партийно-организаци
онная и политическая работа на 
предприятиях. Необходимо также 
настойчиво бороться за лучшее 
использование существующей тех
ники, умелое содержание ее.

Партийным организациям необ
ходимо развернуть работу среди 
инженерно - технических работни
ков, доходить до каждого человека, 
поощрять новаторов', бороться про
тив косности и рутины. Коммуни
сты должны понимать, что только 
повседневная живая организатор
ская работа с людьми может при
нести успех делу. «

Долг партийных организаций — 
неустанно совершенствовать про
изводство, двигать вперед техниче
ский прогресс—важнейший источ
ник роста могущества нашей Ро
дины.

Закрылась Всесоюзная конференция 
по железобетону и бетону

3 июня в Москве, в Колонном 
зале Дома Союзов закончилась 
продолжавшаяся пять дней Всесо
юзная конференция по железобе
тону. На ее пленарных заседаниях 
и в секциях было заслушано пят
надцать докладов, посвященных 
важнейшим проблемам производ
ства сборного железобетона и 
применения его §, строительстве.

На конференции в обсуждении 
докладов приняло участие более 
200 человек.

В решении, принятом конферен
цией, изложены мероприятия, ко
торые рекомендуется осуществить 
в промышленном, жилищно-граж
данском, сельском, транспортном, 
гидротехническом строительстве, в 
организации производства сбор
ных железобетонных конструкций 
и деталей и др.

В заключении на конференции 
выступил заместитель Председате
ля Совета Министров СССР тов.
В. А. Кучеренко. (ТАСС).

К О М М Ю Н И К Е
о пребывании Правительственной делегации Советского Союза 

в Румынской Народной Республике
Прибывшая в Бухарест Правительственная 

делегация Союза Советских Социалистических 
Республик © составе Н. С. Хрущева— члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР и Первого се
кретаря Центрального Комитета Коммунжгиче- 
ской партии Советского Союза, Н. А. Булганина 
— Председателя Совета Министров СССР и А. И. 
Микояна— Первого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР— имела встречи и широ
кий обмен мнениями с Георге Георгиу-Деж —  
Председателем Совета Министров Румынской На
родной Республики, Петру Гроза— Председате
лем Президиума Великого Национального' собра
ния и Георге Апостолом— первым секретарем 
Центрального Комитета Румынской рабочей пар
тии и другими руководящими деятелями Румын
ской Народной Республики, а также с прибывши
ми в Румынскую Народную Республику с друже
ственным визитом Матиасом Ракоши— первым 
секретарем Центрального Комитета Венгерской 
партии трудящихся и Андрашем Хегедюш —  
Председателем Совета Министров Венгерской На
родной Республики, Антонином Новотным— пер
вым секретарем Центрального Комитета.Комму
нистической партии Чехословакии и Иржи Генд- 
рихом— секретарем Центрального Комитета Ком
мунистической партии Чехословакии.

Правительственная делегация Советского Сою
за в этих беседах информировала о ходе своих 
переговоров в Югославии. Были рассмотрены все 
вопросы международной политики, затронутые 
совместной Декларацией Правительств Советско
го Союза и Федеративной Народной Республики 
Югославии.

В итоге состоявшегося в Бухаресте открытого 
обмена мнениями было констатировано полное 
единодушие с руководящими деятелями Румынии, 
Венгрии и Чехословакии по всем международным 
вопросам, затрагивающим интересы этих госу
дарств, и выражено удовлетворение по поводу до
стигнутого дружественного сотрудничества между 
СССР и Югославией. .

Руководящие деятели Румынии, Венгрии и Че
хословакии, приветствуя соглашение между 
СССР и Югославией, выразили со своей стороны 
надежду и уверенность в том, что между их стра
нами и Югославией будет достигнуто дружест
венное сотрудничество в интересах дальнейшего 
укрепления дела мира и социализма.

Обмен мнениями в Бухаресте происходил в 
духе полного взаимопонимания, в обстановке 
сердечности и дружбы.

Отъезд из Бухареста Правительственной делегации
Советского Союза

БУХАРЕСТ, 5 июня. (ТАСС). 
Сегодня из Бухареста отбыла са
молетом в Москву Правительст
венная делегация Советского Со
юза в составе тт. Н. С. Хрущева, 
Н. А. Булганина и А. И. Микоя
на, находившаяся в Румынии с 
официальным дружественным ви
зитом по приглашению Румын
ского Правительства и Централь
ного Комитета Румынской рабочей 
партии.

На аэродроме делегацию прово
жали Председатель Совета Мини
стров Румынской Народной Рес
публики Г.. Георгиу-Деж, Предсе
датель Президиума Великого На
ционального собрания Петру Гро
за, первый секретарь ЦК Румын
ской рабочей партии Георге Апо
стол, члены Политбюро ЦК Ру
мынской рабочей партии Иосиф 
Кишиневский, Киву Стойка, Алек
сандру Могиорош, Мирон Констан- 
тинеску, Эмиль Боднараш, Кон

стантин Пырвулеску, Петре Бори- 
ла, кандидаты в члены Политбю
ро Д. Колиу, Н. Чаушеску и А. 
Дрэгич, секретарь ЦК Румынской 
рабочей партии Я. Фазекаш, пред
седатель Генерального совета АР- 
ЛУС академик К. И. Пархон, чле
ны ЦК Румынской рабочей пар
тии, министры и другие офици
альные лица, редактор газеты «За 
прочный мир, за народную демо
кратию!» академик М. Б. Митин, 
а также прибывшие с дружествен
ным визитом в Румынию первый 
секретарь ЦК Венгерской партии 
трудящихся Матиас Ракоши, 
Председатель Совета Министров 
Венгерской Народной Республики 
Андраш Хегедюш, первый секре
тарь ЦК Коммунистической пар
тии Чехословакии Антонин Но
вотный и секретарь ЦК Коммуни
стической партии Чехословакии 
Иржи Гендрих.

Советскую правительственную

делегацию провожали также вре
менный Поверенный в делах СССР 
в Румынии П. С. Дедушкин и от
ветственные сотрудники Совет
ского посольства, а также главы 
и члены посольств и миссий, ак
кредитованные в Бухаресте.

Проводить советских гостей на 
аэродром прибыли со знаменами, 
портретами и плакатами многие 
тысячи трудящихся румынской 
столицы. Пионеры преподнесли 
товарищам Н. С. Хрущеву, Н. А. 
Булганину и А. И. Микояну бу
кеты живых цветов.

Аэродром был украшен госу
дарственными флагами Советско
го Союза и Румынской Народной 
Республики. При проводах гостей 
был выстроен почетный караул и 
были исполнены государственные 
гимны СССР и Румынской На
родной Республики.

Возвращение в Москву Правительственной делегации Советского Союза
5 июня возвратилась в Москву 

после переговоров с Правительст
вом Федеративной Народной Рес
публики Югославии Правительст
венная делегация Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик в составе члена Президиума 
Верховного Совета СССР и Перво
го секретаря ЦК КПСС Н. С. 
Хрущева (глава делегации), Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, первого замести
теля Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микояна (осталь
ные члены Правительственной де
легации возвратились в Москву 
раньше).

Товарищи Н. С. Хрущев, Н. А.

Булганин и А. И. Микоян по пу
ти из Белграда в Москву посетили 
г.г. Софию и Бухарест, где имели 
обмен мнениями с Правительства
ми Народной Республики Болга
рии и Румынской Народной Рес
публики, а также с находящимися 
в Бухаресте делегациями Венгер
ской Народной Республики и Че
хословацкой Республики,

На аэродроме в Москве Прави
тельственную делегацию Совет
ского Союза встречали товарищи 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Кагано
вич, Г. М. Маленков, В. М. Молос
тов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабу

ров, П. Н. Поспелов, М. А. Суслов, 
члены Центрального Комитета 
КПСС, заместители Председателя 
Совета Министров СССР, минист
ры СССР, маршалы Советского 
Союза, ответственные работники 
Министерства Иностранных Дел 
СССР, Министерства Обороны 
СССР, руководители Моссовета, 
МК и МГК КПСС, а также Вре
менный Поверенный в Делах Фе
деративной Народной Республики 
Югославии в СССР Б. Осолник, 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Румынской Народной Рес
публики в СССР И. Раб и сотруд
ники посольств этих стран.

(ТАСС).

Н а п
Установку для автоматического 

предотвращения брака при изго
товлении силового кабеля на кру
тильно-изолировочных машинах 
сконструировала группа изобрета
телей Московского кабельного за
вода. Силовой кабель состоит из

р е д п р и я т и я х  с т
нескольких медных или алюминие
вых жил. При обрыве хотя бы од
ного из проводов автомат момен
тально останавливает машину.

* * *
Новые поточные линии оборудо

ваны на Грозненском консервном

р а н ы
заводе. Установлены дополнитель
ные транспортеры для передачи 
стеклотары любых размеров, мед
ные варочные котлы заменены 
агрегатами из нержавеющей ста
ли.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Что показали итоговые занятия
Закончился учебный год в сети 

партийного просвещения. В круж
ках и политшколах проведены 
итоговые занятия. Что они пока
зали?

Итоговые занятия в кружках 
сети партийного просвещения, 
проведенные в конце мая, пока
зали, что значительная часть 
коммунистов получила большую 
помощь от пропагандистов круж
ков в овладении марксизмом-ле
нинизмом, умении увязывать те
орию с практическими задачами 
коммунистического строительст
ва. Хорошо прошли итоговые за
нятия в кружках, где пропаган
дистами тт. Макосеев (механиче
ский завод), Федорова (ОРС неф
теперерабатывающего завода) и 
Павлов. Проведенные собеседова
ния показали также, что слуша
тели научились самостоятельно 
работать над книгой, правильно 
составлять конспекты.

В кружке пропагандиста тов. 
Макосеева насчитывается 10 слу
шателей. Все они участвовали на 
итоговых занятиях. Особенно хо
рошо отвечали, глубоко раскры
вая вопросы и увязывая мате
риал с современностью, слуша
тели: мастер цеха завода тов. 
Мельников И. А., слесарь тов. 
Маслов Н., секретарь-машинистка 
Камина М. И. и другие. Они не 
только хорошо усвоили изу
чаемый материал, но как агита
торы в цехах, несли живое слово 
в массы. Особенно большую рабо
ту провели по разъяснению каж
дому рабочему политики нашей 
партии и правительства, матери
алов Второй сессии Верховного 
Совета, СССР и январского Плену
ма ЦК КПСС. Ими было проведе
но по 8— 10 бесед по этим мате
риалам.

Высокую политическую актив
ность проявляли слушатели кру
жка ОРС’а нефтеперерабатываю
щего завода, которым руководила 
тов. Федорова. Итоговые занятия 
прошли живо, интересно, на вы
соком идейно-политическом уров

не. Все слушатели активно уча
ствовали в беседе по изученному 
материалу. Глубокие знания по
казали коммунисты тт. Иегов, 
Свинобой, Косырева.

Но далеко не во всех кружках 
благополучно обстояло дело. Ряд 
кружков работал плохо. Безответ
ственно отнеслись к ответствен
ному партийному поручению про
пагандисты кружков тт. Наумов 
(механический завод), Кузнецов 
(Сызранская ТЭЦ), Моисеев и 
другие. Эти пропагандисты рабо
тали без интереса и желания, 
превратили по существу живое 
дело партийной пропаганды в 
заучивание готовых положений, 
а порой— в простое чтение тек
ста Краткого курса истории пар
тии. Такой метод проведения за
нятий не только не дал пользы, 
а по существу принес вред, ибо 
снизил интерес к политиче
ской учебе. Поэтому неслучайно 
в этих кружках посещаемость бы
ла низкой.

В плохом подборе кадров про
пагандистов повинны не только 
партийные организацди, но и 
прежде всего отдел пропаганды и 
агитации райкома КПСС. Они ма
ло уделяли внимания в начале 
учебного года подбору пропаган
дистских кадров, а впоследствии 
слабо контролировали их работу, 
не .заменили своевременно недо
брое о;веетных пр она ганд истов. 

Кроме этого, крайне мало работа
ли с пропагандистами, не учили 
их, как нужно проводить заня
тия ¡в кружках.

Задача партийных организаций 
во время подготовки к новому 
учебному году в сети партийного 
просвещения— изжить все недо
статки, решительно улучшить ру
ководство пропагандистской рабо
той, повысить ее идейный уро
вень, направить на решение по
литических и хозяйственных за
дач, поставленных перед ними 
партией и правительством.

А. Боброва,
заведующая библиотекой 

Промышленного РК КПСС.

Семинар редакторов стенных газет
Партийный комитет комбайно

вого завода совместно с редак
цией городской газеты «Крас
ный Октябрь» организовал си
стематическую учебу редакторов 
стенных газет. На последних се

минарах были обсуждены вопро
сы: «Редактирование и литератур
ная правка», «Критика и само
критика— основной метод совет
ской печати», «Задачи редколле
гий стенных газет» и другие.

Школы агитаторов
Политотдел Сызранского отде

ления Куйбышевской железной 
дороги организовал две школы 
агитаторов —  для агитаторов 
предприятий узла и для агитато
ров парторганизаций линейных 
станций.

Занятия в узловой школе рас
считаны на три месяца. Состоя
лись первые два занятия, на ко
торых директор средней школы 
№ 22 тов. Марченкова прочитала 
лекцию на тему: «Культура ре
чи агитатора», а заведующий 
библиотекой политотдела тов. Куд
ряшов— о государственном бюд
жете на 1955 год.

В школе агитаторов с линии, 
которые занимаются раз в ме
сяц с отрывом от производства, 
состоялось первое занятие. На 
нем были прочитаны лекции на 
темы: «Успехи великого китай
ского народа в строительстве мо
гучего народно-демократического 
государства и их значение для 
укрепления дела мира», «Куль
тура речи агитатора», «КПСС—  
организующая и вдохновляющая 
сила советского общества, строя
щего коммунизм» и «Новый 
Устав железных дорог СССР».

Занятия в узловой школе аги
таторов посещают 48 человек, в 
линейной— 45.

Возобновила работу Всесоюзная 
сельскохозяйственная выставка

Комсомольский долг
Робко, с каким-то внутренним 

волнением переступила порог ме
ханического цеха комбайнового 
завода комсомолка Нина Чуванева. 
Она только что окончила ремес
ленное училище, стала сверловщи
цей. Какая это радость, но в то же 
время и ответственность —  нача
ло самостоятельного трудового пу
ти.

Поправив сбившуюся косынку, 
Нина встала у станка. Одну за 
другой нарезала гайки, резьба 
была ровной, сверкающей, как 
после шлифовки.

«Ну вот и хорошо»,— поду
мала девушка и стала работать 
спокойнее, увереннее. Ведь и 
раньше приходила она в цех вме
сте с подругами по ремесленному 
училищу на производственную 
практику. Но то было одно, а сей
час другое: самостоятельная рабо
та!

Вдруг метчик обволокло облач
ко дыма. Нина Чуванева торопли
во выключила станок. Оказалось, 
что отверстие у гайки было уз
ким. Что делать >в таких случаях
—  девушка знала...

Станок снова заработал. Вдруг 
через некоторое время резьба у 
гаек стала выходить с зазубрина

ми. Тут девушка уже растеря
лась...

Подошел мастер, осмотрел не
сколько гаек, укоризненно пока
чал головой и коротко сказал:

—  Брак!
Это слово больно кольнуло мо

лодую работницу. Как же так?
К растерянной Чуваневой в обе

денный перерыв подошла опытная 
работница, Аня Васильева.

—  Как работается? —  спроси
ла она,.

—  Плохо... Брак ¡выпустила,—  
с трудом выдавила Нина из себя, 
сжимая в кулаке гайку с зазуб
ренной резьбой.

Перед этим мастер посоветовал 
Ане Васильевой помочь молодой 
работнице освоиться с производст
вом, поделиться опытом.

—  Ничего, —  успокаивала Аня 
Васильева Нину,— я тебе помогу.

Прошли м ес^ы . Нина Чуванева 
стала мастером своего дела, Аня 
Васильева передала ей свой бога
тый производственный опыт. Ни
на научилась у Ани затачивать 
метчики, сама налаживать станок. 
Теперь она систематически пере
выполняет нормы. Одним метчи
ком она обрабатывает 12— 15 ты 
сяч гаек, вместо 8 тысяч по норме.

Закончился учебный год 
в райпартшколах

Закончился учебный год в рай
онных партийных школах Цент
рального района.

Из райпартшколы, существую 
щей при райкоме КПСС, выпуще 
ны 12 человек. На итоговых за
нятиях отличное и хорошее зна
ние пройденного материала обна
ружили: секретарь парторгани
зации гортопа тов. Васильев, 
председатель правления артели 
«Пищевик» тов. Панин, секретарь 
парторганизации этой же артели 
то!в. Акуратер, директор привок
зального рынка тов. Алексее® и 
другие, всего восемь человек.

Из группы первого года обуче
ния в группе второго года обуче
ния этой школы изъявили жела
ние заниматься 18 человек.

В райпартшколе при парткоме 
гидротурбинного завода закончил 
изучение программы первого года 
обучения 21 человек. Все они 
также пожелали записаться в 
следующую группу.

—  Хорошо у тебя получается, 
надо поделиться своим опытом с 
подругами,— сказала как-то Аня 
Васильева Нине.

—  Что же, можно*, —  ответила 
Нина.

Сейчас все сверловщицы, как и 
Нина Чуванева, производят сами 
наладку станков и режущего ин
струмента. Это оказало серьезное 
влияние на повышение произво
дительности труда, улучшение 
качества продукции, эксплуата
цию станков.

Росла и крепла в труде друж
ба девушек. Аня Васильева как-то 
поделилась с Ниной Чуваневой 
мыслью, что станок лучше вклю
чать не рукой, а ногой?

—  Ты шутишь? —  возразила 
Нина.

— Нет, надо сделать такую пе
даль и включать ногой, а рукам 
и так работы много найдется.

Так родилось, а сейчас внедрено 
рационализаторское предложение. 
Его первой испытала Нина Чува
нева. Ведь, не так просто освоить 
новое, тем более, что в него пока 
не было твердой веры. В первые 
же дни педальное включение 
станка показало хорошие ре
зультаты: увеличилась производи
тельность труда на 15— 20 про
центов.

5 июня возобновила свою рабо
ту Всесоюзная сельскохозяйствен
ная выставка. У главного входа 
— флаги СССР и союзных респуб
лик.

К полудню гости и участники 
Выставки заполнили обширную 
площадь Колхозов. В 12 часов дня 
открылся митинг. На гранитных 
трибунах перед главным павильо
ном —  члены Правительства, пе
редовики сельского хозяйства, 
представители партийных, совет
ских и общественных организа
ций столицы.

Митинг открывает краткой 
речью Председатель Главного ко
митета Выставки И. А. Бенедик
тов. Он говорит, что Всесоюзная 
сельскохозяйственная выставка 
стала крупнейшим центром по 
изучению передового опыта и до
стижений сельскохозяйственной 
науки.

Слово предоставляется директо
ру Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки академику Н. В. 
Цицину, который горячо привет
ствует экскурсантов и гостей.

—  В результате развернувше
гося социалистического соревнова
ния, —  говорит тов. Цицин, —  
за право быть представленным на 
Выставке 1955 года число ее уча
стников превысило 200 тысяч.

Экспонаты Выставки показыва
ют, что осуществление программы 
крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства стало возмож
ным благодаря успехам, достигну
тым в развитии тяжелой индуст
рии, в результате преимущества 
нашего крупного социалистиче
ского сельского хозяйства перед 
капиталистическим.

Передовой опыт колхозов, МТС 
и совхозов по производству карто
феля, овощей, сахарной свеклы, 
льна, конопли и многих других 
культур получил освещение в от
раслевых павильонах.

Более широко, чем в прошлом 
году, говорит далее товарищ Ци
цин, отражены достижения в об
ласти животноводства. Посетители

смогут изучить прогрессивные 
приемы работы мастеров высокой 
продуктивности животных, нова- 
торов-животноводов, зоотехников 
и ветеринарных врачей. Показы
вается, в частности, как можно 
увеличить в течение года удой мо
лока от каждой коровы на 500 и 
более килограммов.

Значительные достижения в рас
тениеводстве и животноводстве 
обеспечиваются высоким уровнем 
механизации. Советская промыш
ленность снабжает тружеников 
села мощной техникой. В павильо
не «Механизация и электрифика
ция сельского хозяйства», на ти
повой усадьбе МТС и на открытых 
площадках выставлено более 1400 
образцов различных машин, в том 
числе 260 новых типов.

На Выставке 1955 года побы
вает по путевкам Главного коми
тета свыше 350 тысяч работников 
сельского хозяйства из всех райо
нов, областей, краев и республик 
Советского Союза. Первые 10 ты
сяч экскурсантов уже приехали.

Побывает здесь и большое ко
личество гостей из зарубежных 
стран.

Всесоюзная сельскохозяйствен
ная выставка, сказал в заключе
ние товарищ Цицин,— нагляд
ный пример мирных устремлений 
советского народа, отдающего все 
свои силы борьбе за процветание 
и укрепление Родины.

По поручению Главного Коми
тета товарищ Бенедиктов объявля
ет Всесоюзную сельскохозяйствен
ную выставку 1955 года откры
той и просит гостей приступить к 
осмотру павильонов.

Над Главным павильоном под 
звуки Государственного гимна Со
ветского Союза поднимается флаг 
СССР. Над павильонами взвивают
ся флаги союзных республик. Вы
соко взметнулись жемчужные 
струи фонтанов.

Митинг окончен, его участники 
начинают осмотр Выставки.

(ТАСС).

НОВЫЕ
Вышли из печати и поступили в 

продажу следующие новые книги 
в помощь маляру:

Р. С. Зельцер. Передовые мето
ды производства малярных работ. 
Москва. 1954 год. Цена 1 руб. 15 
коп.

«Механизация малярных и сте
кольных работ». Москва. 1954 год. 
Цена 75 коп.

«Опыт применения аппаратов 
конструкции Н. А. Беликова для

Между тем Нина Чуванева ин
тересовалась работой на других 
станках, и без отрыва от произ
водства освоила специальность 
фрезеровщика и резьбонакатчика.

Всякий раз, как только создает
ся напряженное положение на 
фрезерном участке, к станку ста
новится Нина Чуванева. Она тру
дится с вдохновением, зная, что 
обработанные ею детали идут на 
изготовление силосоуборочных 
комбайнов, так необходимых для 
сельского хозяйства.

...Так же робко, как когда-то 
Нина Чуванева, в цех вошла не
давно Светлана Кондрашина. До 
этого она бывала на заводе толь
ко на экскурсиях, которые уст
раивались школой. Полюбилась ей 
тогда работа комбайностроителей.

— Будешь работать ученицей,
—  сказал ей начальник цеха.—  
Вот эта девушка тебя научит...

Светлана стояла у станка Нины 
Чуваневой.

— Будем знакомы —  кивнула 
Нина, —  Хочешь работать?

—  А как же, —  ответила Свет
лана.

—  Это главное...
Светлана была первой учени

цей комсомолки Нины Чуваневой. 
Почетное и серьезное дело для 
молодой работницы— признание 
ее мастерства.

КНИГИ
малярных работ». Машстройиздат 
1950 год. Цена 32 коп.

Г. Л. Соколин. Штукатурные, 
малярные и стекольные работы в 
сельском строительстве. Государ
ственное издательство литературы 
по строительству и архитектуре. 
Москва 1955 год. Цена 1 руб. 75 
коп.

Книги имеются в продаже в ма
газинах и киосках Книготорга.

Нина учила Светлану так, как 
раньше занималась с нею Аня Ва
сильева, Девушка старательно 
воспринимала каждый прием, 
изучала станок, инструмент. В на
стоящее время, участвуя в социа
листическом соревновании за 

дальнейший подъем производи
тельности труда, Светлана Конд
рашина выполняет сменные зада
ния на 120 и более процентов. 
Это очень радует девушек,

—  Нет ничего лучше, .чем нау
чить подругу тому, что умеешь 
делать сама,— говорит Нина Чу- % 
ванева.

После работы весело в общежи
тии девушек —  работниц комбай
нового завода, В их среде заслу
женным авторитетом, как и на 
производстве, пользуется комсо
молка Нина Чуванева. Она участ
ница коллективных походов в 
театр, на Волгу, парк культуры и 
отдыха. Задумали девчата уст
роить в общежитии выставку сво
его рукоделия. Одной из активных 
участниц ее была Нина...

Жизнь требует, жизнь зовет 
быть всегда на передовой линии 
и вместе со всеми. В этом Нина 
Чуванева видит свой комсомоль
ский долг.

И. Рожков.



8 июня 1955 г., № 114. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 3.

За новый подъем в работе комбайностроителей
Комбайновый завод —  одно из 

передовых предприятий города. 
Его коллектив под руководством 
партийной организации настойчи
во борется за выполнение поста
новления январского Пленума ЦК 
КПСС и с каждым годом увеличи
вает выпуск машин для сель
ского хозяйства. За период с 
1950 года съем продукции с од
ного квадратного метра производ
ственной площади увеличился на 
71,2 процента, а производитель
ность труда возросла на 67 про
центов. Но это не дает права для 
самоуспокоения. В работе завода 
имеется много недостатков, устра
нив которые можно было бы зна
чительно увеличить выпуск си
лосоуборочных комбайнов и за
пасных частей.

Важнейшим показателем, ха
рактеризующим работу предприя
тия, является выполнение госу
дарственного плана. Коллектив 
комбайнового завода успешно 
справляется с выполнением плана 
но выпуску валовой и товарной 
продукции» Однако в первом квар
тале он не выполнил задание по 
производству запасных частей, 
чем поставил под угрозу срыва 
ремонт комбайнов в ряде областей 
страны. В апреле план выполнен 
по всем основным показателям, но 
«было недодано много скобяных 
изделий, что явилось результатом 
пренебрежительного отношения к 
освоению этой продукции со сто
роны главного технолога тов. 
’Осанова и начальников цехов 
тт. Прохорова и Рудницкого1.

На комбайновом заводе крайне 
медленно решаются такие важ
нейшие вопросы, как внедрение 
новой техники и технологии, ме
ханизация тяжелых и трудоемких 
работ. Новое оборудование, кото
рое поступает на завод, монти
руется медленно и еще медленнее 
пускается в эксплуатацию. В ин

струментальный цех (начальник 
тов. Меунаргия) еще в марте это
го года прибыл высокопроизводи
тельный копировально-фрезерный 
станок, но он до сих пор не смон
тирован. В штамповочно-заготови
тельном цехе смонтированы 200 

-— 315-тонные прессы, которые не 
шспользуются. Не на полную мощ
ность работает в цехе нормалей и 
автоматическая линия по выпу
ску гаек.

Причина этого кроется в том, 
гчто некоторые руководители заво
д а  забыли об ответственности за

порученное дело, за внедрение и 
использование новой техники. 
Большинство новых станков про
стаивает потому, что они не име
ют оснастки, об изготовлении ко
торой должен позаботиться на
чальник инструментального отде
ла тов. Бяльон. Немалая вина в 
этом и снабженцев. Они часто 
вспоминают о необходимости 
обеспечивать инструментальный 
цех металлом соответствующих 
марок, требуемых для изготовле
ния инструмента и оснастки, 
только под большим нажимом ди
ректора завода. С такой негодной 
практикой надо покончить и как 
можно быстрее.

Увеличения объема производства 
можно достичь не только за 
счет ввода в действие новой тех
ники, но и путем более полной 
загрузки имеющихся станков и 
оборудования. Но факты свиде
тельствуют о том, что отсутствие 
правильного межцехового и цехо
вого планирования, несвоевремен
ное обеспечение рабочих мест ма
териалами, заготовками приводят 
к частым простоям, к неполному 
использованию станков. Так, 
коэффициент использования обо
рудования в цехе нормалей соста
вил 0,83, в штамповочно-загото
вительном— 0,71, а в механиче
ском только —  0,51. Остальное 
время техника простаивает. А 
сколько можно было бы выдать 
дополнительной продукции при 
устранении этих простоев!

Достичь успеха можно при ус
ловии, если все станочники будут 
знать сколько они должны дать 
деталей за день и за месяц. Кроме 
того, надо добиться такого поло
жения, чтобы у токарей, слесарей, 
кузнецов, электросварщиков было 
все необходимое для плодотворно
го использования всех 480 минут 
рабочего времени.

Имеющаяся техника может быть 
использована лучше при условии 
внедрения конвейерной системы и 
создания поточных линий. Пока 
же в этом направлении на заводе 
делается явно недостаточно. В 
сборочном цехе имеется конвейер 
окраски и сушки деталей, исполь
зуется же он не больше, чем на 5 
— 10 процентов. Начальник цеха 
тов. Прохоров, его помощник тов. 
Становой и начальник техниче
ского бюро тов. Жарков не зани
маются освоением конвейера.

В ведущем цехе завода— меха
ническом —  оборудование распо

ложено в таком порядке, что оно 
уже не удовлетворяет новых по
требностей производства. Чтобы 
увеличить выпуск продукции в 
цехе, нужно создать поточные ли
нии. О необходимости этой пере
стройки на заводе говорят давно, 
однако, пока дальше слов дело не 
идет.

Успешно решить задачи, ко
торые поставлены перед заводом, 
невозможно без коренного улуч
шения материально - техническо
го снабжения. Завод не может без 
конца «работать с колес». Это на
рушает ритмичность в выпуске 
продукции, снижает производст
венные возможности предприятия. 
Поэтому необходима от снабжен
цев потребовать ответственности 
за обеспечение завода всем необ
ходимым.

Не полностью отвечает совре
менным требованиям и существу
ющая технология. Она не соответ
ствует уровню оснащенности про
изводства, С таким положением 
мириться нельзя. Нужно повысить 
ответственность технологов за 
совершенствование и внедрение 
передовой технологии.

На заводе, при активном уча
стии всего коллектива, разработа
ны организационно - технические 
мероприятия, осуществление ко
торых позволит значительно луч
ше использовать технику, дви
нуть вперед механизацию тяже
лых и трудоемких процессов, 
внедрить передовую технологию. 
На этой основе коллектив сможет 
полностью выполнить свои социа
листические обязательства по по
вышению произодительности тру
да и увеличению выпуска про
дукции.

Но если эти мероприятия 
будут выполняться так, как в 
первом квартале, то ожидать хоро
ших результатов трудно. Из 72 
мероприятий полностью были 
реализованы 35, частично— 21 и 
совсем не выполнены 16 меропри
ятий. Долг партийной организа
ции —  установить постоянный 
контроль за тем, как своевремен
но осуществляются заводские и 
цеховые организационно-техниче
ские мероприятия, ибо от этого за
висят дальнейшие успехи выпол
нения планов и социалистических 
обязательств. Партийный комитет 
должен мобилизовать коллектив 
завода на новые трудовые подвиги 
во славу Родины.

Н. Михайлов.

Украинская ССР. На Ц
Львовском заводе сель- 1 
скохозяйственного ма
шиностроения изготов
лена первая -партия но
вых машин для живот
новодческих ферм—уни
версальных кормодроби- 
лок «ДКУ-1,2». Они 
предназначены для пере
работки сухих кормов. 
Первые машины собрала 
бригада Станислава Чор- 
ного.
НА СНИМКЕ: брига

дир С. Чорный (второй 
слева) и его бригада у 
собранных машин.

Фото Д. Мулярчука.
(Фотохроника ТАСС).

НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ

„ Б е  з а д р е с а
По городу ходит человек, оста

навливает встречных и спраши
вает:

—  Будьте добры, скажите, где 
находится санитарно - эпидеми
ологическая станция Промышлен
ного района?

После бесконечного ряда «не 
знаю», наконец, встречается доб
рый человек, который начинает 
объяснять:

—  Пойдите направо, потом на
лево, затем снова направо...

Словом, совсем, как у Гоголя в 
«Ревизоре»: «возле будки, где 
продаются пироги».

Объясняющий вынужден при
бегать к этим «направо, налево» 
только потому, что он знает: в 
городе нет ни табличек с названи
ями улиц на угловых домах, (а 
там, где такие таблички есть —  
надписи на них давно выцвели, 
стерлись, съедены ржавчиной), 
ни нумерации домов. И если есть 
таблички на одной стороне, как на 
улицах Крупской, Фрунзе, Интер
национальной, то нет — на дру
гой. Иногда названия улиц напи
саны так безграмотно, что стыдно 
за работников отдела коммуналь
ного хозяйства. Есть, например, в 
Промышленном районе улица «Те- 
мирязева». Кто он? Если это —  
великий русский ученый, так он 
не Темирязев, а Тимирязев.

А сколько людей отыскивают 
библиотеку нефтяников, базу 
№ 13 Райпотребсоюза и другие 
учреждения?

К вывескам у нас относятся, 
как к чему-то неважному и даже 
ненужному.

Здание нынешней гостиницы в 
годы Октября было историческим 
местом. Здесь с февраля по 16 ию

ня 1918 года помещался Сызран- 
ский Совдеп. Но это можно узнать 
лишь по архивам, ибо на мем(ь 
риальной доске, укрепленной на 
здании, прочесть ничего невоз
можно, так как она насквозь про
ржавела, к тому же часть текста 
загорожена водосточной трубой.

Когда нет вывески на магази
не № 1 строительно-хозяйствен- 
ных товаров райпотребсоюза (где, 
к слову сказать, обыкновенную 
этажерку именуют почему-то 
«книжницей»), то ущерб органи
зация наносит только себе: не ви
дя вывески, покупатель проходит 
мимо... Но вот, когда нет вывески 
на здании исполкома райсовета 
Промышленного района —  это уж 
неуважение к избирателям и дур
ной пример для всех учреждений 
и организаций района.

Или вот еще пример небрежно
го отношения к благоустройству 
города. Все стены и заборы цент
ральной магистрали, как самого 
бойкого места города, заклеены 
афишами, объявлениями. По ми- 
новению надобности, афиши сры
ваются, и лохмотья бумаг трепы
хаются на ветру, вовсе не радуя 
взор прохожих.

Реклама нужна, более того, не
обходима, но надо это делать 
культурно: установить особые 
щиты и не позволять делать са
мовольные наклейки.

Нужно навести порядок с таб
лицами названий улиц, нуме
рацией домов и вывесками. От
сутствие их —  далеко не мелочь. 
Вывески, номера домов, реклам
ные щиты —  это составная часть 
общего плана работ по благоус'Т- 
ройству города.

Н. Ручьев.

Ответы на вопросы читателей

РЕСПУБЛИКАИНДОНЕЗИЯ
Агитаторы гидротурбинного завода слесарь 

А. Н. и заместитель начальника цеха № 1 тов. 
просят рассказать об Индонезии.

Ниже помещаем статью об Индонезии.

тов. Булочников 
Волосастов Д. М.

Индонезия занимает большую 
’часть Малайского архипелага, а 
также западную часть острова Но
вая Гвинея (местное название 
Ириан). Общая площадь террито- 

,рии страны составляет свыше одно
го миллиона 900 тысяч квадрат
ных километров. Население — 

■около 80 миллионов человек. Сто- 
.лица Индонезии — Джакарта.

Индонезия является парламен
тарной республикой, во главе ко
торой стоит президент Сукарно. 
Возглавляет правительство Састро- 
амиджойо — один из лидеров На
циональной партии. В борьбе за 
мир, национальное единство и не
зависимость это правительство 
•пользуется поддержкой Коммуни
стической партии Индонезии, в ря
дах которой насчитывается 500 
тысяч человек.

Индонезийская республика — 
.одно из молодых государств в 
.Азии. Более трехсот лет Индоне
зия находилась под гнетом гол
ландских колонизаторов. В 1945 
ягоду после разгрома японских им
периалистов индонезийский народ 
создал свою республику. Но это не

означало окончания борьбы свобо
долюбивого индонезийского наро
да против колонизаторов. Сразу 
же после провозглашения респуб
лики империалисты Англии, Гол
ландии и США организовали про
тив индонезийского народа воору
женную интервенцию, чтобы вос
становить прежние колониальные 
порядки. Индонезийские патриоты 
с оружием в руках четыре года 
боролись против иностранных по
работителей.

В этой национально - освободи
тельной борьбе симпатии всего че
ловечества были на стороне индо
незийских патриотов. Самоотвер
женная борьба индонезийского на
рода и мощная поддержка миро
вой общественности заставили ин
тервентов пойти на мирные пере
говоры.

Однако империалисты продол
жали вынашивать агрессивные 
планы порабощения страны. В кон
це 1949 года в Гааге состоялась 
так называемая «конференция 
круглого стола» для мирного уре
гулирования индонезийского конф
ликта. В ней приняли участие

США, Англия, Голландия и пред
ставители Индонезии. Вопреки во
ле индонезийского народа Индоне
зии были навязаны противореча
щие ее национальным интересам 
соглашения, по которым за гол
ландскими колонизаторами сохра
нялись многочисленные привиле
гии. Так, например, учреждением 
«голландско - индонезийского со
юза» под главенством голландской 
короны Индонезия ставилась в за
висимое положение от Голландии. 
Голландия имела право всесторон
не контролировать внешнюю поли
тику индонезийского правительст
ва, иметь в стране свои вооружен
ные силы и военные базы. Импери
алисты получили широкие возмож
ности вмешиваться во внутренние 
дела Индонезии. Кроме того, ин
донезийский народ обязали выпла
тить под видом долгов огромную 
контрибуцию — около 4,5 милли
арда рублей.

Эти кабальные соглашения кон
ференции вызвали в стране него
дование. Народ повел решитель
ную борьбу за национальную неза
висимость. В 1950 году Индонезия 
стала единой республикой.

В июле — августе прошлого го
да Голландия под давлением мощ
ного народного движения в Индо
незии вынуждена была пойти на 
переговоры и подписать соглаше
ние о ликвидации союза. Это был 
серьезный удар по- колониальной 
системе в Юго-Восточной Азии. 
Однако переговоры все же не раз

решили вопроса о Западном Ириа- 
не (Западная Новая Гвинея), ок
купированном голландскими коло
низаторами. Это упорство импери
алистов тесно связано с происка
ми США в Юго-Восточной Азии. 
США имеют на Западном Ириане 
большие экономические интересы 
и хотят превратить эту террито
рию в свою военную базу.

Огромны и неисчерпаемы богат
ства Индонезии, но народ еще не 
имеет возможности полностью ис
пользовать их в интересах разви
тия своей экономики, поднятия 
жизненного уровня страны. Мно
гие важные отрасли экономики до 
сих пор находятся в руках англий
ских, голландских и американских 
монополий, которые грабят страну 
и народ.

Индонезийская республика стоит 
за широкие экономические и куль
турные связи между народами. 
Общественность страны решитель
но осудила противоречащую наци
ональным интересам американ
скую политику запрета на торгов- 
що со странами демократического 
лагеря. Вопреки проискам реак
ции Индонезия подписала торго
вые взаимовыгодные соглашения 
с Китайской Народной Республи
кой, Польшей, Венгрией, Чехосло
вакией. Она установила диплома
тические отношения с Советским 
Союзом, Китайской Народной Рес
публикой. Правительство Индоне
зии признало недавно Демократи
ческую Республику Вьетнам, му
жественный народ которой в упор
ной борьбе с американо-француз

скими захватчиками завоевал сво
боду и-независимость.

Борьба индонезийского народа 
за национальную независимость 
сочетается с борьбой за мир. Это 
стремление к миру нашло свое яр
чайшее выражение в решении Ин
донезии отказаться от участия в 
военном ¡агрессивном блоке в Юго- 
Восточной Азии—СЕАТО, создан
ном американскими правящими 
кругами.

Борьба индонезийского народа 
за мир находит признание всего 
прогрессивного человечества. Вер
ному сыну индонезийского народа, 
выдающемуся борцу за мир про
фессору Прийоно недавно при
суждена Сталинская премия «За 
укрепление мира между народа
ми».

Индонезия приняла участие в 
проведенной в апреле 1955 года 
конференции в Бандунге стран 
Азии и Африки, в которой уча
ствовало до 30 азиатских и афри
канских стран, в том числе вели
кая азиатская держава—Китай
ская Народная Республика, а так
же Демократическая Республика 
Вьетнам. Народы стран Азин 
встретили с одобрением решения 
конференции, осуждающие коло
ниализм, военные блоки и расовую 
дискриминацию. Самый факт про
ведения такой конференции гово
рит о том, как велики те положи
тельные изменения, которые про
изошли за последний период в 
Азии. С этими фактами империа
листы не могут не считаться.
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Китайская Народная Республика. На вы соте 1.600 метров над  
уровнем моря м еж ду Баоцзи (провинция Ш эньси) и Ч энду (провин
ция Сычуань) сооруж ается  ж ел езн ая  дорога. Государственны е и об
щественные организации проявляю т больш ую  заботу  о строителях. 
Сюда систем атически доставляю тся газеты , книги, различны е товары , 
новые фильмы.

НА СНИМКЕ: работники кинопередвиж ки готовятся к дем онстри
рованию фильма.

Фото Хо Чунь-и (агентство Синьхуа).

Прибытие в Прагу Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Неру

ПРАГА, 6 июня. (ТАСС). Сегод
ня в Прагу прибыл Премьер-Ми
нистр Индии Джавахарлал Неру, 
направляющийся с официальным 
визитом в Москву.

На аэродроме, украшенном ин
дийскими и чехословацкими 
дарственными флагами, Д. Неру 
встречали: Премьер-Министр Че
хословакии Вильям Широкий, пер
вый заместитель Премьер-Минист- 
ра Яромир Доланский, заместите
ли Премьер-Министра Вацлав Ко
нецкий и Людмила Янковцева, 
Председатель государственного 
планового управления Отакар Ши- 
мунек, Министр Иностранных Дел 
Вацлав Давид, Посол СССР Н. П.

Фирюбин, Посол Индии Д. Вира, 
главы дипломатических предста
вительств., аккредитованные в Пра
ге, и другие официальные лица, а 
также представители чехословац
кой и иностранной прессы.

При встрече Премьер-Министра 
Д. Неру был выстроен почетный 
караул и исполнены государствен
ные гимны Индии и Чехословакии.

Премьер-Министра Индии тепло 
приветствовал Вильям Широкий. 
В ответной речи Д. Неру выразил 
надежду на дальнейшее развитие 
и укрепление дружественных свя
зей между чехословацким и ин
дийским народами.

Заявление Неру в Каире
КАИР, 6 июня. (ТАСС). Премь

ер-Министр Индии Неру на пути в 
Советский Союз 5 июня имел 
кратковременную остановку в Ка
ире.

Неру сделал заявление предста
вителям печати, в котором под
черкнул, что основным вопросом 
его предстоящих переговоров с 
руководителями Советского Союза 
будет «вопрос о мире и ослабле
нии международной напряженно
сти». «Индия и Советский Союз,— 
заявил Неру,—заинтересованы в 
мире, и мы обсудим этот вопрос».

Далее Неру подчеркнул большое 
значение, которое имела для ос
лабления международной напря
женности Конференция стран Азии 
и Африки в Бандунге.

Возвращаясь к предстоящим 
переговорам в Москве, Неру ска
зал, что он обсудит также торго
вые и экономические проблемы. 
«Кроме того,—добавил он,—я хо
тел бы обсудить в России некото
рые вопросы планирования в свя
зи с тем, что наш пятилетний 
план завершается и мы присту
паем к составлению нового плана».

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 6 июня. (ТАСС). По 

сообщениям печати, за последние 
дни в районе горного массива 
Орес и в Кабилии произошло не
сколько вооруженных столкнове
ний алжирских партизан с фран
цузскими войсками и полицией.

Газета «Юм а ни те» пишет сегод
ня, что в Алжир направляются

части второй дивизии моторизован
ной пехоты, находящейся в Во
сточной Франции, и что в скором 
времени численность вооруженных 
сил в Алжире превысит 100 тысяч.

По сообщению газеты «Франс- 
тирер», с 3 по 5 июня в департа
менте Константина было арестова
но 250 алжирцев.

США вооружают Западную Германию
НЬЮ-ЙОРК. 6 июня. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, 5 июня в Вашингтон при
был министр хозяйства Западной 
Германии Эрхард. Он, как явству
ет из сообщения, будет вести пе
реговоры с американскими властя
ми об оснащении западногерман

ского вермахта американским ору
жием.

Агентство указывает, что в на
стоящее время на складах в США 
готово к отправке в Западную 
Германию военное снаряжение на 
несколько сот миллионов долларов.

РЕШЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
СОВЕТА КНР

ПЕКИН, 6 июня. (ТАСС). Газе
та «Женьминьжибао» опубликова
ла сегодня постановление Госу
дарственного совета КНР об уси
лении просветительной работы 
среди крестьянства.

В постановлении говорится, что 
в настоящее время важной зада
чей в деревне является развитие 
движения за увеличение сельско
хозяйственного производства и по
степенное проведение социалисти
ческих преобразований в сельском 
хозяйстве. Для выполнения этой 
задачи необходимо не только не
прерывное повышение социалисти
ческого сознания крестьян, но и 
повышение их культурного уров
ня.
За пять лет, указывается в поста

новлении, народное правительство 
приложило большие усилия в об
ласти культурно - воспитательной 
работы среди крестьян и доби
лось в этом определенных успе
хов.

Теперь в соответствии с требо
ваниями новой обстановки и но
выми задачами важным полити
ческим делом в деревне является 
дальнейшее развертывание среди 
крестьян культурно-просветитель
ной работы и работы по ликвида
ции неграмотности,

К ЕГИПЕТСКО-ИЗРАИЛЬСКИМ 
ОТНОШЕНИЯМ

КАИР, 6 июня. (ТАСС). Египет
ская печать сообщает об обостре
нии египетско-израильских отно
шений. Почти ежедневно появ
ляются сведения о столкновениях 
между израильскими и египетски
ми войсками в районе Газа. Се
годня газеты сообщают о новом 
нарушении израильской стороной 
соглашения о перемирии. По сооб
щениям печати, 5 июня израиль
ские солдаты на четырех автома
шинах в сопровождении двух бро
невиков пересекли демаркацион
ную линию и обстреляли из пуле
метов египетские пограничные по
сты. Одновременно израильская 
сторона обстреляла эти египетские 
посты из минометов и артиллерий
ских орудий. Египетские войска 
открыли ответный огонь, и, как 
сообщают газеты, атака израиль
ских войск была отбита.

Газеты сообщают также о воору
женных столкновениях на грани
цах Израиля с Иорданией и Си
рией.

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В ЮЖНОМ 
ВЬЕТНАМЕ

ПАРИЖ, б июня. (ТАСС). Га
зета «Либерасьон», ссылаясь на 
сообщение агентства Франс Пресс 
из Сайгона, пишет, что войска 
правительства Нго Динь Дьема 
предприняли крупное наступление 
против вооруженных отрядов сек
ты Хоа-Хао. В операции участву
ют 50 батальонов правительствен
ных войск, поддерживаемых ар 
тиллерией, танками и отрядами 
парашютистов. Отряды сект укры
лись в лесах,7 в 150 километрах за
паднее Сайгона.

Из Сайгона поступают сообще
ния о том, что правительственные 
войска несут большие потери от 
засад, устраиваемых отрядами сек
ты Хоа-Хао.

«Либерасьон» пишет, что в ре
зультате военных действий среди 
гражданского населения Южного 
Вьетнама насчитываются тысячи 
убитых и раненых.

В пришкольном саду
По высокому берегу Воложки 

раскинулся сад средней школы 
№ 15. Он окружает школу с двух 
сторон. В нем растут и яблони, и 
груши, и ранет, и торнослив, и 
вишня, и смородина.

Особенно хорошо в саду было 
весной во время цветения. Сейчас 
на всех деревьях появилась обиль
ная завязь, и осень должна возна
градить юннатов за их кропотли
вый труд высоким урожаем пло
дов. Сад хорошо огорожен. Кроме 
обычной изгороди его окаймляет 
«зеленая изгородь» из клена, ясе
ня, карагача и других декоратив
ных деревьев.

Школьный сад является гор
достью юннатов. Они ежегодно 
много вкладывают труда в уход за 
ним.

Работы в саду ведутся под руко
водством опытного биолога А. С. 
НовогонскойГ

В целях накопления влаги и 
борьбы с вредителями осенью ребя
та произвели срезку колец непар
ного шелкопряда, уборку гнезд 
вредителей, частичную подрезку 
крон деревьев, чистку и вскопку 
всего участка, перекопку между
рядий и вокруг деревьев. Весной 
они произвели уборку прошлогод
них листьев, сорняков, сухих ве
ток, произвели побелку стволов 
известью и обрезку крон.

По инициативе юннатов дирек
ция школы этой весной приглаша
ла опытного садовода из «Горзе- 
ленстроя». Он объяснил им, как 
надо правильно подрезать кроны, 
делать прививку деревьев и уха
живать за ними.

Юннаты разбили свой сад на 
участки. За каждым из них на 
летнее время закреплено отдельное 
звено. Летом они будут ухаживать 
за садом, охранять его от вреди
телей, вести наблюдения и вно
сить их в дневники. Юннаты не 
успокаиваются на достигнутом. В 
этом году они пополнили свой сад 
новыми посадками фруктовых де
ревьев и ягодных кустов. Они по
садили тридцать саженцев вишни 
и двадцать пять кустов смороди
ны. Все молодые деревья хорошо 
прижились. Осенью ребята поса

дят еще 35—40 яблонь и увеличат' 
количество кустов вишни из своего- 
питомника.

Особенно любовно ухаживают: 
за садом юннаты звена Вали Гор
деевой, в которое входят Капа 
Кудашева, Женя Максимова, 
Людмила Качкина, Нелли Зубкова 
и другие учащиеся.

Хорошо обработан и засеян при
школьный участок. Полгектара, 
которые он занимает, превращены 
в настоящее учебное опытное по
ле. Наряду с выращиванием ягод
ников и фруктовых деревьев, юн
наты ежегодно под руководством 
преподавателей биологии Н. И 
Матвеевой и М. И. Казаковой вы
ращивают на нем и полевые куль
туры. На своем участке они наш
ли место для пшеницы и проса, 
картофеля и кукурузы, для техни
ческих и кормовых культур, для» 
лекарственных трав. Здесь у них 
растут житняк, клевер, люцерна, 
клещевина, канатник и различные 
цветы—бархотка, душистый табак- 
и другие. За всеми этими растения
ми юннаты ведут систематическое 
наблюдение и уход, следят за их 
ростом.

Здесь так же, как и в саду, за 
каждым звеном закреплены опыт
ные грядки, и работа на них про
водится по звеньям. Ведущим- 
звеном на учебном участке явля
ются пионеры 6 «Б» класса, выра
щивающие пшеницу и просо. Даже 
в напряженные дни экзаменов они 
не забывают своего участка: дела
ют прополку, производят поливку,., 
следят за ростом культур.

Учебный опытный участок яв
ляется своего рода «зеленой лабо
раторией». Он помогает учащимся 
овладевать навыками садоводства, 
выращивания сельскохозяйствен
ных культур, увязывать теорию с  
практикой и закреплять учебный 
материал по биологии, пройден
ный на уроках.

Учащиеся и коллектив учителей1 
средней школы № 15 правильно 
поняли задачу создания настоя
щих опытных пришкольных уча
стков и их роль в учебно-воспита
тельной работе школы.

С. Федоров.

Ф у т б о л

Снова поражение
В прошлое воскресенье футбо

листы «Нефтяника» провели сво-ю 
очередную игру на первенство 
РСФСР. Их противниками на этот 
раз были спортсмены пензенского 
«Буревестника». Обе команды по 
результатам игр замыкают табли
цу: сызранцы проиграли три игры 
из трех, а гости из пяти игр в трех 
последних потерпели поражение. 
Это заставило обе команды при
ложить максимум усилий, чтобы 
несколько выправить свое положе
ние в таблице розыгрыша.

Долгое время в начале игры 
сызранцы атаковали ворота «Бу
ревестника», но первый, а затем 
еще три мяча оказались в воро
тах «Нефтяника». Гости восполь
зовались грубыми ошибками за
щитников и вратаря Девятова.

Счет 4:0 держался почти

до конца игры. На послед
них минутах в суматохе, создав
шейся у ворот Пензы, защитник: 
гостей забивает мяч в свои ворота, 
а затем В. Степанов из «Нефтя
ника» точно реализует 11-мет
ровый удар. До конца игры пен
зенцы перебрасывают через вра
таря Девятова еще один мяч ш 
одерживают заслуженную победу 
со счетом 5:2.

У футболистов «Нефтяника»' 
ноль очков из восьми возможных, 
при соотношении забитых и про
пущенных мячей 4:11. Более чем - 
слабый результат!

Следует отметить неудовлетво
рительное судейство судьи тов 
Крачун (г. Саратов) и сызранских; 
судей на линии тт. Чумака и Ро
гачева.

Е. Гусев

Н а В о л г е
За сутки на 7 июня горизонт 

Волги понизился на 16 см., а всего
со времени начала спада паводко
вых вод—на 95 см.

Температура воды 14,8°.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ый »

Новый худож ественны й фильм  
«СЫН ПАСТУХА»

«Звезда»
Днем и вечером  

Новый худож ественны й фильм  
«ГЕРОИ СЕНТЯБРЯ»

Сызранскому тресту столовых
для работы на автомашине 

требуются 
грузчики.

Оплата труда сдельная. .
Об условиях справиться: Со

ветская, 30, ход со двора.

— ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА —
на городскую газету

„К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь “
на июль и до конца 1955 года

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА! на 1 месяц—3 рубля 25 коп.
на 3 месяца—9 рублей 75 коп. 
на 6 месяцев—19 рублей 50 коп.

П О Д П И С К А  ПРИНИМАЕТСЯ городским отделом „Союзпе
чати*, почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, уч

реждений и общественными уполномоченными.

Строительно - монтажному 
управлению № 6

срочно требуются
секретарь-машинистка,

а также на работу в Сызрани, 
Новок/йбышевске и Зольном 

слесари - монтажники, электро
сварщики, газосварщики, газо
резчики.

Обращаться в отдел кадров 
СМУ № 6, коммутатор товаро
транспортной конторы, телефон 
1-75.

( 5 -2 ) .

К сведению населения
В целях улучшения обслужи

вания населения мастерские по
чинки обуви артели «Сапож
ник» с 6 июня изменяют часы 
своей работы. Мастерские от
крываются в 10 часов утра, ра
ботают до 7 часов вечера, с пе
рерывом на обед с 3-х до 4-х ча
сов. Выходной день в воскре
сенье. Прием в починку и от-% 
пуск готовой обуви произво-’ 
дится с 10 до 3 часов и с 5 до
7 часов ежедневно, кроме вы
ходных.
Правление артели «Сапожник».

(2- 1).

Адрес редакции: г. Сызрань ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни—2-95, промышленно-транспортного — 4- 28, культуры и быта — в-38.
£012851 Типография издательства газеты «Красный Октябрь», тел 0-17. Заказ № 2214 ^ Тираж 9432


